



GRUPO DE REVISIÓN DE LA IMPLEMENTACIÓN  
DE CUMBRES (GRIC)  
Segunda Reunión Ordinaria de 2023  
12 de junio de 2023  
Reunión virtual

EA/Ser.E  
GRIC/O.2/INF.43/23  
13 junio 2023  
Original: inglés

## PALABRAS DE APERTURA DE LA PRESIDENCIA DEL GRIC

(Kevin O'Reilly, Coordinador Nacional de Estados Unidos para el proceso de Cumbres)

Buenos días, Coordinadores Nacionales para el Proceso de Cumbres, Representantes Permanentes ante la OEA, Coordinadores Adjuntos, distinguidos delegados y representantes de las instituciones miembros del Grupo de Trabajo Conjunto de Cumbres y de la Secretaría de Cumbres.

Quisiera extender un saludo especial a los representantes de la Organización Panamericana de la Salud (OPS).

Me complace darles la bienvenida a esta Segunda Reunión Ordinaria del GRIC de 2023. Es un honor para mí servir en calidad de Coordinador Nacional de Estados Unidos para el Proceso de Cumbres y Presidencia del GRIC.

Quisiera reiterar mi agradecimiento por la participación continua de todas las delegaciones durante la fase de implementación de la IX Cumbre. Agradezco también el apoyo incansable de todos los representantes de las instituciones miembros del Grupo de Trabajo Conjunto de Cumbres y de la Secretaría de Cumbres.

Hace un año, nuestros líderes se reunieron en Los Ángeles y aprobaron cinco Compromisos Políticos de gran alcance relacionados con la salud, el clima y el medio ambiente, la energía limpia, la transformación digital y la gobernabilidad democrática. En esa oportunidad se comprometieron a forjar un futuro más sostenible, resiliente y equitativo para los pueblos de las Américas.

Entre los cinco compromisos se destaca el de la salud porque hace un llamamiento a nuestros gobiernos para que elaboren un plan de acción hemisférico.

En febrero, Estados Unidos convocó a expertos de las Américas en un grupo técnico ad hoc encargado de redactar el Plan de Acción sobre Salud y Resiliencia en las Américas.

El doctor Nelson Arboleda, Director de la Oficina de las Américas del Departamento de Salud y Servicios Humanos de Estados Unidos, presidió el grupo técnico.

El grupo se reunió seis veces para presentar sus puntos de vista, consultar con las partes interesadas y negociar el texto del plan renglón por renglón. Se benefició del excelente asesoramiento de la OPS, la CAF y otras entidades miembros del Grupo de Trabajo Conjunto de Cumbres.

El 1 de junio, habiendo llegado a un acuerdo preliminar sobre la totalidad del texto del Plan de Acción, el Grupo Técnico Ad Hoc sometió el plan a la consideración del GRIC para su aprobación.

Aplaudo la labor de los colegas para elaborar un documento de consenso que responde a la necesidad de nuestro hemisferio de recuperarse de la pandemia de COVID-19, apoyar el acceso equitativo a la atención de salud y prepararse para la próxima emergencia sanitaria.

El plan está listo para su consideración. El objetivo es presentárselo a nuestros ministros para que lo aprueben en la reunión ministerial del GRIC del 23 de junio. Reconocemos que hay poco tiempo y que es necesario que lleguemos hoy a un consenso.

Es un placer darles la bienvenida y presentarles al doctor Arboleda, quien presentará el proyecto de Plan de Acción. Doctor Arboleda, tiene usted la palabra.